

## ¿Las FIESTAS de GETAFE?

Un aplauso sincero, por nuestra parte, y múltiples y merecidas felicitaciones ha recibido nuestro Ayuntamiento, y en especial la Comisión organizadora de festejos, por los organizados este año en honor de Nuestra Señora de los Angeles. Nuestro Getafe, durante estos días, ha estado verdaderamente espléndido; los concursos organizados por el Ayuntamiento y por las Sociedades particulares, han dado ocasión para demostrar la alegría y buen gusto de nuestros vecinos.

En el concurso del Adorno de calles ha sido otorgado el primer premio, á la calle de Mil hombres, convertida en un verdadero jardín. La entrada por la calle de Olivares y la salida por la plaza de las Escuelas Pías imitaban una puerta granadina con adornos exclusivamente de amapolas y margaritas y el interior de la calle estaba engalanado formando arcos ojivales con profusión de adornos de las repetidas flores. El premio consistía en 1.000 pesetas.

Nosotros hemos de hacer mención del adorno de la calle de Madrid imitando un precioso tunel compuesto con hierbaluisa y mejorana intercalando banderas y gallardetes que daban una tonalidad preciosa. La calle de Jardines convertida en un patio andaluz y la de Juan Tolo (La Gran vía de Getafe) con una continuada serie de arcos y guirnaldas también han sido muy concurridas y alabado el gusto artístico.

Muchas otras calles merecieron indudablemente premio y es de desear que en sucesivos años se amplíen para premiar el buen gusto de todos.

En todas estas calles sus vecinos han dado buñes populares con bandas de los vecinos pueblos y la alegría ha sido grande entre todos.

Esta costumbre del adorno de las calles da motivo á que nuestro comercio adorne sus tiendas y á una venta inusitada puesto que todos los vecinos se complacen en retener á sus invitados y el negocio supera al gasto que ocasionen los adornos.

La retreta militar y civil con la que se inauguraron las fiestas en la noche del día 26, fué de una vistosidad grande, centenares de faroles y grupos de artístico gusto daban á todas las calles por donde pasó un fantástico aspecto.

El día 27, domingo, por la mañana, se celebró aparte de las fiestas religiosas de ritual, el concierto organizado Sr. D. Luis Muñoz con la cooperación de la banda de Getafe los coros de las escuelas públicas y el Orfeón Getafense, cantándose canciones populares con la maestría de costumbre.

Un aplauso á nuestros cantores tanto más efusivo, cuanto hay que advertir que está formado por los obreros de campo, los que, á pesar de su pesado trabajo, tienen por la noche tiempo para ensayar tan culto entretimiento.

El Ayuntamiento los gratificó con 500 pesetas.

La procesión de domingo fué como siempre un acto de veneración á nuestra virgen de los Angeles, y á su paso por las calles, sobre la santa imagen caía una verdadera lluvia de flores.

El festejo infantil del día 29, que se celebró en la Dehesa chica, ha sido, á nuestro entender, el número más hermoso de estas fiestas, pues los ejercicios de gimnasia sueca, los coros infantiles, el partido de balompié y otros espectáculos y juegos han demostrado la agilidad y disciplina de todos nuestros niños y fueron el encanto del pueblo todo, que en masa, presenció el espectáculo.

El concurso de aviación, según los inteligentes, ha sido un éxito mundial, pues el simpático aviador que ganó el premio

(1.000 pesetas) nuestro querido amigo Urizburu, alcanzó la altura de 9.762 metros no alcanzada por nadie que sepamos. De cronometrador estuvo el inteligente y conocido Murillo. El lunes, en la modesta plaza de toros, que mediante el concurso de los jóvenes del pueblo, que por medio de conciertos, funciones teatrales y otros espectáculos, han recaudado fondos para su edificación (en menos de dos años) ayudados por el comercio todo, se celebró la becerrada á beneficio de los pobres, matando, pero así como suena, matando, dos becerritos, el notable aficionado Josefont y el joven farmacéutico (que sea enhorabuena) José Cobeño. Les acompañaron en la lidia los simpatísimos Emilio Butragueño, Ramón Beneyto, Fernando Barrachina, Barajas, Julio Rodríguez, Emilio Otero, Felipe Sacristán y Andrés Benavente, que formaban la cuadrilla.

El aspecto de la monísima plaza de Getafe era espléndido, puesto que las bellísimas, todas son á cual más bonita, jóvenes de Getafe, podían lucir sus galas, sus mantillas, flores y mantones de Manila, formando digno marco á tan simpáticas criaturas ¡Dios las bendiga!

Excusamos decir que el orden fué completo y que nadie ni aun el propio Luis Sanz, recordaba las sucias, antipáticas y salvajes capeas de otros tiempos que tanto descrédito nos dieron.

Por la noche, se celebró en la plaza cubierta totalmente con un magnífico toldo, los Juegos Florales, otorgándose el premio al hijo de este pueblo, Pablo Benavente. Fué Reina de la fiesta la bellísima señorita Angelines C. Cueto, y mantenedor de los Juegos Florales el siempre respetado y querido diputado Sr. Cobian.

Este año se han suprimido los fuegos artificiales (la polvora) por el poco gusto que demostraban los pirotécnicos en festejos anteriores y para evitar incendios como el ocurrido años atrás en la era de un vecino nuestro.

El día veintitrés, se hicieron las pruebas de las máquinas adquiridas por el Sindicato Agrícola de Getafe que dieron magnífico resultado y se repartieron los premios á los criados labradores que mejor comportamiento han tenido durante el pasado año.

Importaron estos premios 1.200 ptas.

Estos han sido los principales festejos, aparte de la fiesta del arbol, carreras de cintas, carreras de burros (premio al que llega el último) que fué una continua carcajada entre el numeroso público, concursos de tiro y tiro de pichón, bailes públicos en las calles adornadas y otros de menor cuantía organizados particularmente.

El baile del Casino, amenizado por la banda de Getafe, no hay adjetivos posibles para ensalzarlo. Aquello fué el Paraíso.

El de la Nueva Piña, fué con organillo.

La numerosa concurrencia de forasteros ha quedado, sin duda alguna, muy complacida de su estancia en estos días con nosotros, pues si bien es cierto que todos nos hemos desvivido en obsequiarles ellos han contribuido á la animación de nuestras fiestas.

El servicio de automóviles ha llevado y traído durante estos días numerosos viajeros de Madrid y pueblos vecinos, hasta las tantas de la madrugada, habiendo días, como el domingo y lunes, en que el servicio fué permanente.

Todo esto y mucho más podía haber sucedido durante los días 26, 27, 28 y 29 de Mayo de 1917, si no fuésemos tan rutinarios y nuestros Ayuntamientos fuesen otros.—F. Montagud.

## La viruela y las capeas

Un obrero, hoy día sin trabajo, hijo de este pueblo, nos ha visitado en esta Redacción, para quejarse del proceder del Ayuntamiento, al negarle el socorro, al cual dice tener perfecto derecho por hallarse su esposa con viruela y no disponer de medios con que sufragar la curación de la misma.

Según parece estos socorros se han concedido á otros vecinos, y al negarlo en este caso el Ayuntamiento, ignorando nosotros por qué causa, no vemos la equidad y justicia de tal determinación.

En nuestro pasado número y en el artículo CAPEAS, NO aludimos á un hijo de este obrero, por ser uno de los que llevaron la voz cantante en la manifestación infantil, pidiendo toros, y no creemos ni remotamente que el acuerdo del Ayuntamiento al negar el socorro de que tratamos tenga como fundamento el que un hijo pida capea inducido por sus pocos años y amistades para que sufra las consecuencias su madre enferma.

Demostrar la energía con el débil y no haberla tenido con los fuertes demostraría en nuestro Concejo un proceder equívoco y por eso repetimos que no creemos que ese sea el motivo de no conceder el socorro pedido.

Si el Ayuntamiento, efectivamente no dispone de una peseta para socorrer estos casos, no se comprende que disponga de unas 4.000 pesetas que gastará seguramente en la capea, y si teniendo dinero para ello no puede sufragar los gastos de un enfermo ó más enfermos, nunca debió permitir aquél gasto excesivo en perjuicio de los gastos de beneficencia.

Además de este caso, aunque el obrero en cuestión pudiera sufragarse los gastos, es deber del Ayuntamiento velar por la salud de todos y por no hacerlo se dá ya el caso de que en la misma barriada hay tres casos más de viruela.

Y debe enseñar también al elemento necesitado de Getafe, que es el que más fácilmente se deja inducir por manejos extraños, que los pueblos que por desgracia no son ricos, deben prescindir de capeas, para las que no hay presupuestado dinero y que este sale de otros capítulos y que luego falta para necesidades de urgencia como la de que se trata siendo la culpa de todos; de unos por no tener energía administrando, y de otros por no pensar en el día de mañana.

## TOROS

Nuestro paisano y amigo Pepé García (Rubito de Getafe) despachó sus dos toros en breve término, entrando muy bien en el primero por segunda vez, no tuvo tan buena suerte en el segundo, pero demostró valentía y arrojo, pero siempre ha de notar la falta de estatura que también hace mucho en esta profesión, sintiendo no tener más espacio para especificar su labor y la de sus buenos peones.

Manuel Rodríguez y Miguel Sánchez, imitando al popular «Don Tancredo» también lucieron su valentía en primer toro con muy buena suerte.

Ahora pasaremos á ocuparnos de «la capea» en la que se reunieron sus 500 émulos de Belmonte, que querían lucir sus habilidades aviatorias, resultando que desde las 11 hasta las 2 y de 6 á 8 contamos 347 revolcones, ingresando en la enfermería los siguientes:

### Por la mañana

Saturnino Minaya, rotura de la clavícula y una cornada en el cuello, es vecino

de Madrid, y pasó al Hospital de esta villa.

Luis Gálvez, vecino de esta villa, puntazo en parte interna del brazo, pasó á su domicilio, leve.

Luis Magro, de Madrid, lesión en la parte interna del muslo, pasó al Hospital, pronóstico reservado.

Luis Martín, lesión en la ceja izquierda, vecino de Madrid, leve.

### Por la tarde.

Julio Donego, de Getafe, varetazo en la ingle derecha.

Saturnino Fernández Sánchez, vecino de Madrid, carretera de Andalucía.

José Alvarez, vecino de Madrid, contusión en el brazo izquierdo, leve.

Celestino Murillo Livianes, conmoción cerebral, pasó á su domicilio de Madrid.

Con todo esto y las protestas é incidentes que en este día han ocurrido.

## El monumento del Cerro de los Angeles

Su Majestad el Rey ha entregado recientemente para sufragar los gastos de dicha obra, 5.000 pesetas, y S. M. la Reina doña María Cristina, 4.000.

## Distinción merecida

Le ha sido concedida la cruz de Mérito Militar con distintivo blanco, á nuestro corresponsal-colaborador y muy amigo nuestro, en Leganés, D. Luis Abeilhé, por la asistencia facultativa prestada á las tropas acantonadas en dicha villa.

Ya sabe el Sr. Abeilhé, lo mucho que celebramos esta recompensa.

## ENHORABUENA

La merece muy sincera y nosotros se la enviamos desde las columnas de nuestra modesta revista, el Sindicato Agrícola de Valdemoro.

Fundado este Sindicato el 19 de Marzo del pasado año de 1916, ha realizado una importante labor en pro de los intereses agrícolas de la Nación.

Continúe la Junta Directiva por el camino emprendido para estímulo de los que dicen que en España no hay hombres de provecho y para el bien y la prosperidad de todos.

## Noticia sentimental

El 19 del corriente, cuando por la carretera de Villaverde se dirigía á su domicilio de Madrid el coronel del 10 regimiento de Artillería D. Manuel Echanove, seguido de su ordenanza, se sintió repentinamente enfermo, falleciendo al ser trasladado al cuartel, víctima de una embolia cerebral.

El entierro se verificó al siguiente día, 20, acudiendo en representación de Su Majestad el Rey el coronel de Artillería, ayudante del mismo, señor marqués de la Rivera; el capitán general de la primera región, general Marina; general Souza, coronel del regimiento del Rey, D. Pío López; todos los jefes y oficiales del décimo regimiento, que mandaba el difunto, libres de servicio; jefes y oficiales de la zona de reclutamiento y reserva; Comisión del Ayuntamiento, compuesta del señor alcalde, D. Jacinto Cervera, y los concejales Sres. Sauquillo, Butragueño, Jerez y el secretario D. Felipe de Francisco; el tenien-





# COMPañÍA COLONIAL



Chocolates superiores.

Cafés molidos y en grano.

Tés, Tapiocas, Bombones.

Calle Mayor, 18. - MADRID

## Juguete

*Getafe*

## PHILI

(Madrid)

Gran fábrica de Aguardientes, Jarabes refrescantes y Licores  
con patente, de

### NICOLÁS HUERTA

GETAFE.— Carretera de la Torre, núm. 1. Teléfono 28  
(Junto al embarcadero de toros.)  
Estación ferrocarril línea de Alicante.

DEPÓSITO de vinos comunes, de mesa y generosos,  
Especialidad en blanco rancio  
de postre y Haro « Rioja ».

VINOS de vermouth Torino. Aperitivos y sidra  
achampanada de varias clases.

ELABORACIÓN de anisados secos de vino, dulces  
y aromáticos. Coñac « Viejo ».

ALCOHOLES de vino rectificadas, para encabeza-  
miento de vinos, etc., y especial para quemar.

**Exportación á provincias**

Casa Central en Madrid: 22, San Bernardino, 22. Tel. 1.896

DIRIJASE toda la correspondencia y pedidos  
á la Casa Central.

Casa fundada en el año 1892

Proveedor Universal de Grandes Consumidores

## BANCO DE CASTILLA

Sociedad Anónima fundada en 1871

Madrid: Infantas, 31; Agencia A: Serrano, 38

Agencia en Gijón.

**Capital: 6.500.000 pesetas**

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas  
de España y extranjero.

Cobro de cupones nacionales y extranjeros.

Descuento de cupones de Interior y Amortizable.

Préstamos sobre valores.

Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de  
pago sobre España y extranjero.

Cobro y descuento de letras y toda clase de opera-  
ciones de Bolsa.

Depósito de valores.

Cuentas corrientes con interés anual de:

2 por 100 á la vista, hasta un saldo de 50.000 ptas.

2,50 por 100 á tres meses.

3 por 100 á seis meses.

**HORAS DE CAJA:**

En el Banco, de diez á tres tarde.

En la Agencia A, de nueve y media á cinco tarde.